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Personalien Elternbeirat 

Susanne Andelshauser und Melanie Matic müssen aus beruflichen Gründen mit ihrem Elternbeirats-Mandat 

pausieren. 

IT Verantwortung im Elternbeirat 

Die IT Belange hat ab sofort Herr Franz Putz übernommen, der beruflich in der IT tätig ist. Er ist zwar kein EB-

Mitglied (aber KESP) und möchte sich gerne für dieses Thema engagieren. Wir freuen uns sehr darüber. Die 

Übergabe mit unserem ehemaligen EB-Mitglied Guido Kopping ist bereits erfolgt.  

 

Der Schülersprecher Furkan Tüzün (10a)  ist zurückgetreten. Steffi Kantor ist in diese Funktion nachgerückt. 

 

Schulsozialarbeit 

Die bisherige SPUR-Kraft Frau Rademacher musste leider aus persönlichen Gründen ihre Funktion zu Beginn 

der Faschingsferien verlassen. Leider ist bislang noch keine Nachbesetzung in Sicht. Das Landratsamt (durch 

Herrn König) ist weiter mit Nachdruck auf der Suche.  

 

Vocatium:  

Die Vorstellung dieser Berufsinformations-Veranstaltung in den 9. Klassen erfolgte im März. Fr. Spitzer 

berichtet, dass diese Vorstellung sehr kommerziell ablief. Sie sieht daher für die Zukunft keinen Mehrwert in 

der Vorstellung des Vocatiums, da viele der Firmen auch beim BIT in der Realschule vertreten sind und H. 

Wiltawsky auch Kontakte zu vielen Firmen hat.  

Fazit: Diese Info-Vorstellung soll im nächsten Jahr in den 9. Klassen nicht mehr stattfinden 

Interessierte Schüler werden auf Anfrage am 06.05.2015 von der 5. und 6. Stunde befreit und können dann an 

der Veranstaltung teilnehmen.  

 

Cyber-Mobbing-Abend , 10.3.15 

Ob über Computer, Tablet oder Smartphone – wir können immer und überall online gehen. Das hat jedoch 

nicht nur Vorteile. Insbesondere Kinder und Jugendliche sind den Gefahren, die die mediale Welt mit sich 

bringt, ausgesetzt.  

Die Schülervertreter unserer Schule kamen von einem Vortrag zu diesem Thema so begeistert zurück, dass 

Schulleitung und Elternbeirat diesen Referenten auch an unsere Schule holen wollten. Gesagt – getan: Der 

Eltern-Beirat organisierte einen Abend-Vortrag: 

Am Dienstag, den 10.03.2015 konnten sich zahlreiche Eltern und Schüler über das Thema „Medienverhalten 

von Kindern und Jugendlichen – Infos zu rechtlichen Rahmenbedingungen, Cyber-Mobbing & Co“ informieren. 

Der Jugendpolizist und Diplom-Psychologe Thomas Slamanig  erläuterte praxisnah und daher sehr anschaulich 

die aktuellen Entwicklungen im Medienbereich, insbesondere auch die Gefahren des Cyber-Mobbings. Die 

Fragen der Zuhörer griff er auf und gab auch praktische Tipps zum Umgang in konkreten Situationen. Zum 

Nachschlagen konnten die Zuhörer einen Flyer mit nach Hause nehmen. 

Wir danken dem Referenten für seinen überaus informativen und engagierten Vortrag! Und Frau Zankl für die 

Zusammenstellung des Themen-Flyers.  

 

Landkreis-EB-Treffen am 11.3.15: 

In Germering-Unterpfaffenhofen diskutierten die Elternbeiräte der Realschulen aus Fürstenfeldbruck, 

Germering-Unterpfaffenhofen, Maisach und Puchheim. 

Themen u.a.: KESCH, unterschiedliche Aktionen der Elternbeiräte,…..etc.  

 

Tag der offenen Tür 

Am Mittwoch den 18.3.15 fand wieder der Tag der offenen Tür für alle Viertklässler und ihre Eltern statt. Auch 

wir als Elternbeirat waren mit einem Stand vertreten. Wir informierten über unsere Haupt-Aufgaben und die 

Projekte, die wir als Elternbeirat unterstützen. 
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Flohmarkt 

Leider musste der für den 21.3.15 geplante Flohmarkt mangels Teilnahem abgesagt werden. Inwieweit ein 

solcher Flohmarkt noch einmal angedacht wird, ist noch offen und wird auf der Agenda der nächsten EB-

Sitzung stehen.  

 

Brandschutzkonzept Mittelschule 

Der vorübergehende Umzug der ersten Klassen ist wie geplant am 27.3 erfolgt. Die jeweiligen Klassleiter 

informieren ihre Klassen im Detail über die räumlichen Veränderungen.   

 

Beurlaubungen 

Immer wieder kommt es zu Beurlaubungs-Anfragen, die nicht genehmigt werden können. Beispiel: 

Beurlaubung zur Führerschein –Prüfung an einem schulischen Prüfungstag. Es wird noch einmal auf die 

vorhandenen Schulregeln verwiesen. (siehe auch letzter Elternbrief vom 13.03.2015) 

  

KESCH (Kooperation Elternhaus Schule) 

Der KESCH-Entwurf des SET(Schulentwicklungs-)-Teams liegt dem EB vor. Das KESCH-EB-Team hat die eigenen 

Konzept-Ideen damit abgeglichen bzw. verbunden.  

Geplante Ziele sind derzeit z.B.: Einbeziehung der Schüler soll ausgebaut werden, Eltern als „Experten von 

Außen“ sollen verstärkt in der Schule genutzt bzw. eingesetzt werden (Nutzung der Elternkartei) …. 

Weiterer Prozess: Der EB-Entwurf soll in der nächsten EBsitzung am 16.4. verabschiedet werden. Anschließend 

wird sich das KESCH-EB-Team mit einem Teil des SET zusammensetzen, um das Gesamt-Konzept zu diskutieren 

bzw. gemeinsam fertig zu stellen. Geplanter Abstimmungstermin: 4. oder 5. Mai 2015. Das Konzept soll noch 

möglichst vor den Pfingstferien schulintern verabschiedet werden. Die Abgabe des Konzepts an das 

Ministerium muss bis 15.7. erfolgen.  

Sidestep „KESCH-Fragebogen“: Fr. Spitzer erläutert noch einmal den Hintergrund des KESCH-Fragebogens, der 

Ende letzten Schuljahres an Teile der Elternschaft zur Befragung ausgegeben wurde: H. Kühn als KESCH-

Beauftragter des Kollegiums hat den Fragebogen auf Basis der Vorlagen von KESCH-Modellschulen erstellt. Für 

zukünftige Befragungen wird eine gemeinsame Fragebogenerstellung vereinbart. Die Auswertung/Ergebnisse 

des Fragebogens und das darauf aufbauende KESCH-Konzept sollen bis zum Ende des Schuljahrs der 

Elternschaft vorgestellt werden.  

 

Bankbücher  

Fr. Steinhauser berichtet aus dem letzten Landkreis-EB-Treffen von der Nutzung der Bankbücher an der 

Realschule in Germering-Unterpfaffenhofen mit dem Effekt: buchfreie Schulränzen. Fr. Spitzer findet die Idee 

grundsätzlich sehr gut. Aktuelle Situation an unserer Schule: für die Hauptfächer (Mathe, Deutsch, Englisch) 

gibt es diese Handhabung auch, allerdings nur für die  5. und 6. Klassen. Fr. Spitzer und Fr. Steinhauser wollen 

eruieren, inwiefern eine solche Ausweitung der Bankbücher auch an unserer Schule möglich ist. 

 

BerufsInfoTag (BIT) 

Da Frau Matic aus beruflichen Gründen ihr EB-Mandat  ruhen lassen muss, übernimmt Frau Walleshauser Ihre 

Aufgabe im BIT-Thema und ergänzt damit Frau Nitzsche. Die Schule hat eine BIT- Fahne angeschafft, die 

erstmals beim BIT 2015 zum Einsatz kommen kann. 

 

KESP-Versammlung 

Fr. Spitzer würde eine weitere KESP-Versammlung nach dem letztmaligen Format (vorherige Abfrage von 

Fragen/Themen) noch in diesem Schuljahr sehr begrüßen. Ein neuer Termin wird Thema der nächsten EB-

Sitzung sein. (16.4.15) 

 

 

 

Kommunikation: 
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Rundmails an die Klasse durch die KlassenElternSprecher (KESP), die Abstimmungen/Gespräche mit Lehrern 

(z.B. zu Schulaufgaben) betreffen, sollen immer erst nach Rücksprache mit dem entsprechenden Lehrer 

versandt werden, um Missverständnisse und Unstimmigkeiten zu vermeiden  

Mailadressen dürfen nur an die Eltern der entsprechenden Klassengemeinschaft weitergeleitet werden, die 

sich am Elternabend in die Klassenliste eingetragen haben. 

 

 

In Planung bzw. kommende Termine: 

 

Elternbrief EB-Spende zur Unterstützung einer wirksamen EB-Arbeit 

Der Elternbrief zur EB-Spende wird nach den Osterferien über die Klassleitungen an die Schüler/Eltern sowie 

digital über die KESP an die Eltern geschickt. (digital von Fr. Steinhauser) 

Veränderung zu Vorjahren: Auch Barspenden sind möglich über die Abgabe an das Sekretariat.  

 

Nächstes Schulforum am 20.4.15 

 

2. Elternsprechtag am 27.4.15: 

Treffen Lehrer / EB nach Elternsprechtag wird von Schulleitung und Lehrer begrüßt, soll am 27.4. wiederholt 

werden. 

 

Schulparty am 7.5.15: 

Findet wieder in der Verantwortung der SMV statt. Der EB organisiert wie in den Vorjahren die Sicherheitsfirma 

und übernimmt das Garderoben-Management 

 

Sommerkonzert 

findet in der Woche vor den Pfingstferien statt. 

 

Vortrag „wertschätzende Kommunikation“. 

Gleich nach den Osterferien, am Montag, den 13.4., setzen sich Fr. Spitzer und Fr. Steinhauser mit zwei 

Trainerinnen (Fr. Richter und Fr,. Voith) zur Besprechung eines potentiellen Vortragsabends zusammen. 

Inwieweit ein solcher Abend noch in  diesem oder aber im nächsten Schuljahr stattfinden soll/kann, ist noch 

offen. 

 

 

Heike Steinhauser, EB-Vorsitzende 


